

Hoy en

LA PRENSA GRAFICA



Cnel. Jorge Jarquín

• **Plan Arias es idealista**

En el fondo el Plan de Paz del presidente de Costa Rica Oscar Arias Sánchez, tal vez no tenga la intención, pero sí beneficia a los sandinistas, para que se consoliden en el poder, declara el Dr. Rafael Morán Castanedas. (Inf. Pág. 3).

• **Campaña del Triángulo de Seguridad**  
La multa establecida en el Reglamento General de Tránsito será aplicada a partir del 16 de agosto a los conductores y propietarios de vehículos que no porten el Triángulo de Seguridad, informa la Policía Nacional a través del Departamento General de Tránsito. (Inf. Pág. 54).

• **Explican "Marea Roja"**

Técnicos del Centro de Desarrollo Pesquero, han sido destacados a lo largo y ancho de nuestras costas, para investigar el fenómeno natural conocido como Marea Roja, expresan que se trata de una dinámica de los organismos acuáticos marinos, que entran en descomposición en esta época del año. (Inf. Pág. 3).

• **Hay decisión política**

La decisión política de solucionar la crisis de Centroamérica, es positiva y optimista desde el punto de vista dogmático. Pero debe resolverse primero el problema de Nicaragua. Así lo expresó ayer el coronel Mauricio Ernesto Vargas. (Inf. Pág. 3).

• **A tribunal 2 extremistas**

A la orden del Juzgado Segundo de lo Penal, han sido consignados dos subversivos capturados por agentes de la Guardia Nacional, bajo cargos de diversas actividades extremistas contra la propiedad privada. (Inf. Pág. 2).

• **Doce millones en nuevas aulas**

Un promedio de 65 mil alumnos de diversos turnos, son beneficiados con 506 nuevas aulas construidas y equipadas a un costo de doce millones de colones. (Inf. Pág. 39).

• **Un plumazo no soluciona crisis**  
Todo esfuerzo por lograr la paz en el mundo y principalmente en nuestra patria, merece apoyo, pero creer que con un plumazo de presidentes todo se arregla, es lusingero dice el coronel Jorge Alberto Jarquín Sosa. (Inf. Pág. 2).

• **Exigen apertura diarios panameños**  
La rectificación de los actos en relación al cierre de periódicos, pide APCA al gobierno de Panamá. (Inf. Pág. 48).

• **Reuniones secretas**  
Reuniones secretas tuvo ayer el Ministro de Cultura y Comunicaciones, para analizar el Plan de Pacificación firmado en Guatemala, se dijo en ese ministerio. (Inf. Pág. 3).

• **Localizan tres cadáveres**  
Los cadáveres de tres jóvenes que presentaban impactos de bala en la cabeza, fueron encontrados ayer en la madrugada en el cantón El Matazano de Santa Ana. Un cuarto sobreviviente que resultó herido, señala como responsable a un teniente y soldados del Batallón Atlacatl. (Inf. Pág. 3).



Dr. Rafael Morán C.



Cnel. Mauricio Vargas

# P.N. explica vigilancia en las manifestaciones

La Dirección General de la Policía Nacional, rechaza por infundadas y detraedoras, las declaraciones hechas al espacio televisado "El Noticiero", por el Ing. Mauricio Mejía, Secretario General de la Universidad de El Salvador.

El Boletín de Prensa emitido por ese Cuerpo de Seguridad, dice así:  
"Ante el espacio noticioso llamado "El Noticiero", difundido por el Canal 6 de Televisión, el día miércoles 29 de julio a las 20:00 horas, en el cual el señor Ing. Mauricio Mejía, Secretario General de la Universidad de El Salvador, manifiesta que presentará pruebas sobre la infiltración de la Fuerza Armada en marchas y concentraciones estudiantiles; la Policía

Nacional hace saber a la ciudadanía salvadoreña:

1—Que la presencia de este Cuerpo de Seguridad Pública en las zonas donde se desarrollan marchas y concentraciones, es en cumplimiento de los preceptos constitucionales que establecen y exigen velar por el orden público y proteger la integridad de las personas y la propiedad en todo el territorio nacional.

2—Que si bien es cierto que nuestra Constitución faculta a los habitantes de El Salvador, a asociarse libremente y a reunirse pacíficamente, también prohíbe que las reuniones se organicen con personas armadas y con fines de violencia y

—Pasa a la página 25—

# Es ilusorio que Pacto de Guatemala, traerá la paz

Todo esfuerzo por lograr la paz en el mundo y principalmente en nuestra patria, merece apoyo; pero creer que con un plumazo de presidentes todo se arregla, es ilusorio.

Así lo sostuvo ayer el diputado de Alianza Republicana Nacionalista, ARENA, coronel Jorge Alberto Jarquín Sosa, al referirse al documento sobre el Plan Arias, firmado en Guatemala por los presidentes de Centroamérica.

Debemos esperar con cautela el transcurso de los 90 días, que deja como plazo el documento de Guatemala, para observar el comportamiento de los elementos que están en juego en dicho acuerdo.  
Es ilusorio creer, dice, que con un plu-

mazo de los presidentes del área, todo el conflicto está resuelto. Me preocupa en lo personal todo ese despliegue publicitario que se le ha dado a la reunión cumbre de Guatemala y al Plan Arias, como queriendo hacer creer que con la firma de ese documento se ha arreglado el problema de violencia que afrontan los países de Centroamérica.

En esa situación existen tres elementos muy importantes de analizar: o define el gobierno de la República si se continúa recibiendo buena, noble y dignamente la ayuda que nos brinda en lo militar y económico el gobierno de Norteamérica, o simplemente se le va a decir "no quere-

—Pasa a la página 48—

# Dos subversivos de las FAL, captura la G.N.

Dos subversivos del FMLN-FDR, de las filas de las FAL, uno de ellos responsable de tres asesinatos en Delgado, fueron capturados por la Guardia Nacional.

La detención fue realizada en la lotificación La Pradera, de esa localidad y los dos sujetos fueron consignados a la orden del Juez Segundo de lo Penal, de esta capital.

Los detenidos son: Víctor Manuel Guevara Guevara (a) "Chiqui" y María Romero Cuéllar (a) "Luz", quienes al declarar ante las autoridades que les detuvieron, confesaron extrajudicialmente sus actividades terroristas.

Víctor Manuel Guevara Guevara, de 24

años, está implicado en la muerte de tres personas, a quienes en julio del año pasado les sacaron de sus casas y les asesinaron, cumpliendo órdenes de sus jefes extremistas.

Dijo Guevara Guevara que él fue reclutado en el cantón Cabañita, de Delgado, por el terrorista "Wilfredo", quien le dio amplio adiestramiento marxista-leninista, según sus declaraciones.

Dijo que sus actividades de ataques contra instalaciones eléctricas, reparto y pega de propaganda, las desarrolló en los kilómetros 10 y 13 de la carretera Troncal del Norte. También dijo que parte de su misión fue la de vigilar los movimien-

—Pasa a la página 9—



SEGURIDAD (San Miguel). Los coroneles René Emilio Ponce, Julio César Grijalva, Roberto Mauricio Staben, Juan Carrillo Sienker y Luis Ramón Gutiérrez, ofrecieron públicamente cumplir la Cons-

titución, defender la vida y los bienes de la clase trabajadora, ante los ataques de la subversión. Ese mensaje lo expresaron en ocasión de celebrarse el Día del Periodista. Primer plano, el coronel René Emilio Ponce, quien presidió el acto.

## Editoriales

• **Acuerdos de paz despiertan el interés público**

Los acuerdos logrados por los presidentes de los cinco países centroamericanos, en la última reunión celebrada en la ciudad de Guatemala, han despertado un creciente interés por parte de todos los sectores de la nación salvadoreña. (Editorial en Pág. 7).

## Un día en nuestra historia

• **Directores de Turismo de C.A. se reúnen**

(Sábado 11 de agosto de 1962). Los directores de Turismo de El Salvador, Guatemala y Costa Rica, celebrarán hoy en el Hotel El Salvador Intercontinental, una reunión para tratar sobre la organización de excursiones turísticas de los EE.UU. y de Europa, hacia los tres países centroamericanos.

## Indice

Nacionales/2-3  
Internacionales/4-5  
Editoriales/6-7  
Sociales/8-24

Horóscopo/27  
Agrícola/28-33  
Deportes/34-36  
Cómicos/38-40

Clasificados/41-47  
Indicador/47  
Cines/48-55  
Tips de César Temes/49  
Platillos/53